



AD1 - Atelier disciplinaire

Disciplines notamment abordées :
Histoire-Géographie

Aménagements touristiques et conflits d'acteurs à Mahé (Seychelles)

Le tourisme constitue pour les Seychelles une porte ouverte sur la mondialisation et assure une relation au monde qui lui aurait été difficile d'obtenir sans le développement de cette activité. En effet depuis l'indépendance de 1976, cette activité a constitué une base de développement économique. Sans atteindre les chiffres d'arrivées de ses principales voisines - et concurrentes- telles l'Île Maurice, les Seychelles avec plus de 300 milles visiteurs annuels connaissent une fréquentation croissante. Cette activité concentre aujourd'hui 30% de la main d'œuvre employée et procure au pays le 1/4 de son PIB. Mahé, dont la superficie atteint à peine les 150 km², constitue à la fois le premier foyer de peuplement aux Seychelles avec 85 000 habitants mais également le principal pôle touristique de l'archipel. Son relief accidenté ainsi que l'étroitesse de ses plaines littorales rendent prégnants toutes les problématiques d'aménagements littoraux, de saturation des espaces et de conflits d'usage entre les différentes activités. L'image satellitaire permet de dégager les étapes de la conquête du territoire par l'activité touristique, les évolutions actuelles dans l'artificialisation du littoral et les enjeux liés à la gestion et à la préservation du milieu. Quelles politiques d'aménagement pour éviter que le rêve insulaire ne vire au cauchemar ?